
Communiqué Akrapovič du 2 May 2017.

Delivery times Akrapovic / Délais de livraison Akrapovic

Dear Akrapovič Partners,

At Akrapovič, we pride ourselves by delivering products on time, and to the highest quality. 
However as you may have noticed recently, we are currently experiencing severe delays in the 
delivery of our products to Partners. Our production facilities are struggling to keep up with the 
high demand from the market. This demand was a direct result of the new Euro 4 regulations and 
many new exhaust systems for 2017 model year motorcycles.

We are committed to minimizing these delays, and are also taking rectification steps to improve 
planning for the future. All available resources have been diverted to fulfil the current back orders 
and improve stock levels.

We thank you for your patience and apologize for the inconvenience caused. If you have any further
enquiries, please do not hesitate to contact your Akrapovič Sales Representative.

Sincerely,

Your Akrapovič Team

(Traduction libre)

Chers partenaires d'Akrapovič,

Chez Akrapovič, nous sommes fiers de la livraison des produits à temps et de la plus haute 
qualité. Cependant, comme vous l'avez peut-être remarqué récemment, nous éprouvons 
actuellement de sérieux retards dans la livraison de nos produits aux Partenaires. Nos installations 
de production luttent pour maintenir la forte demande du marché. Cette demande a été le résultat 
direct des nouvelles réglementations Euro 4 et de nombreux nouveaux systèmes d'échappement 
pour les motocycles modèles de l'année 2017.

Nous nous engageons à minimiser ces retards et à prendre des mesures de rectification pour 
améliorer la planification pour l'avenir. Toutes les ressources disponibles ont été détournées pour 
répondre aux commandes arrières actuelles et améliorer les niveaux de stock.

Nous vous remercions de votre patience et nous nous excusons pour les inconvénients causés. Si 
vous avez d'autres questions, n'hésitez pas à contacter votre représentant commercial Akrapovič.

Cordialement,

Votre équipe Akrapovič 
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